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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
CALCULAN, 80% DE MIGRANTES SIN CREDENCIAL DE ELECTOR Por Irán Hernández Cerca de un 80 por ciento de los migrantes no cuenta con su credencial para votar en las próximas elecciones, aseguró el diputado Alejandro Delgado Oscoy, quien dijo que se sigue estudiando la posibilidad ya no del voto electrónico sino por internet. “Actualmente pueden votar, pero es muy complicado hacerlo porque la gran mayoría que calculamos, es un 80 por ciento de los migrantes que logran establecerse en Estados Unidos no llevan credencial de elector porque la dejan con su familia, piensan que les puede ayudar por si requieren hacer un trámite aquí”. Agregó que los paisanos pueden perder su credencial en el camino o se la roban, asimismo quienes no tienen una situación legal temen ser reportados en caso de votar. “Es muy alto el costo de la democracia mexicana el aplicar este tipo de cosas en cuestión de la boleta electoral”. Señaló que en conjunto con la presidenta del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles, se trabaja en una propuesta del voto por internet. “Buscar el mecanismo de cómo de manera gradual en Querétaro podemos hacer el voto por internet, que eso es mucho más seguro y más, no hemos llegado todavía a la fórmula correcta para poderlo lograr porque hay que hacer las pruebas o ir a conocer dos o tres empresas que hagan ese tipo de procesos que garanticen la secrecía del voto y la prontitud”. Afirmó que se tienen que hacer modificaciones en la ley electoral del estado para hacer posible esta propuesta, sin embargo no es fácil, por lo cual desconoce si se pueda aplicar en los comicios del año 2015. No tengo el dato, si lo podemos lograr para este 2015 pero la semilla la estamos dejando para que podamos lograrlo lo más pronto posible”. Acerca de la cifra de los migrantes queretanos que podrían emitir su voto en los próximos comicios, comentó.  (C.p.5) 
 
PROMUEVE DELGADO VOTO POR INTERNET DE MIGRANTES Por Leticia Jaramillo En coordinación con el IEQ se está buscando un mecanismo para que a través de la Internet los migrantes queretanos que viven en Estados Unidos puedan votar por alcaldes, diputados locales y gobernador informó el diputado Alejandro Delgado Oscoy. Dijo que el voto por internet es seguro y de lograrse será importante porque en Estados Unidos viven entre 180 mil y 200 mil queretanos y el 20 por ciento, es decir, 40 mil tendrán la posibilidad de votar porque tienen credencial de elector lo podrían hacer por internet, pero en las circunstancias actuales por la falta de credencial ni el 5 por ciento lo que puede hacer. Detalló que actualmente los migrantes pueden votar, pero la mayoría de ellos, alrededor del 80 por ciento, no llevan consigo su credencial de elector, o porque la deja con su familia para cualquier trámite que se requiera o porque la pierden cuando les roban la cartera. Y los que sí la tienen como están de ilegales en el vecino país consideran un riesgo al ir a votar a la Embajada o el Consulado, pues piensan que pueden ser capturados por la migra, además de que el costo de aplicar este sistema es muy alto por la boleta electoral. Para que pueda ser realidad el voto por internet se están consultando diversas empresas que garanticen la secrecía y prontitud del voto de los migrantes, aunque también se requiere del cambio de las leyes en Querétaro para poderlo realizar de manera segura, añadió. Finalmente, el diputado Delgado Oscoy manifestó que probablemente no se pueda lograr en el 2015 que los migrantes puedan votar en los Estados Unidos, pero se dejará la semilla para que este proceso pueda seguir avanzando y más adelante este sector de la sociedad queretana pueda votar aun y cuando no se encuentre radicando en el estado. (N p.4)    
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IEQ ACTUÓ CON DOLO: MARCOS AGUILAR Por Fidel Favela/ADN Informativo Tras la amonestación emitida por presuntos actos anticipados de campaña, el diputado presentó un recurso de apelación. El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) actuó con dolo, manifestó el diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, al hacer referencia a la amonestación que dicho órgano le interpuso por proselitismo adelantado, lo anterior fue dado a conocer por el legislador al salir del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) del estado a donde acudió para charlar con una de las magistradas que lleva su caso. Cabe señalar que luego de saber de la amonestación que le fue interpuesta por el IEQ, el panista presentó a la autoridad correspondiente un recurso de Apelación. “Sostuve una reunión con la Magistrada Consuelo Rosillo, que es una de las magistradas que forman parte de la Sala electoral, la cual tiene la responsabilidad de resolver sobre la apelación que he presentado mediante el cual el IEQ pretende interponerme una Sanción”. Aguilar Vega mantiene su postura de que la autoridad electoral de Querétaro actuó con dolo, es mas aseguró que por instrucciones de quien por cierto no mencionó responsable, han violentado la ley, tratando de perjudicarlo. Por lo anterior, dijo confiar en que los magistrados encargados de la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia, actúen conforme a derecho, porque de lo contrario acudirá a otras instancias legales federales para defenderse. “He sido escuchado por los magistrados el día de ayer (lunes) y el día de hoy (martes), y lo que he venido es a pedir justicia, he venido a pedir que derivado de las violaciones cometidas, dentro de la etapa probatoria vine ampliar de manera verbal, las inconsistencias en el procedimiento jurídico.  http://adninformativo.mx/ieq-actuo-con-dolo-marcos-aguilar/  
EL IEQ ACTUÓ CON DOLO: MARCOS A. Por Héctor Ayala El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) actuó con dolo, manifestó el diputado federal Marcos Aguilar Vega, al hacer referencia a la amonestación que dicho órgano le interpuso por proselitismo adelantado, lo anterior fue dado a conocer por el legislador al salir del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) del estado a donde acudió para charlar con una de las magistradas que lleva su caso. Cabe señalar que luego de saber de la amonestación por el IEQ, el panista presentó a la autoridad correspondiente un recurso de Apelación. “Sostuve una reunión con la Magistrada Consuelo Rosillo, que es una de las magistradas que forman parte de la Sala electoral, la cual tiene la responsabilidad de resolver sobre la apelación que he presentado mediante el cual el IEQ, pretende interponerme una Sanción”, manifestó Marcos Aguilar Vega. Aguilar Vega mantiene su postura de que la autoridad electoral de Querétaro actuó con dolo, es mas aseguró que por instrucciones de quien por cierto no mencionó responsable, han violentado la ley, tratando de perjudicarlo. Por lo anterior del diputado Federal del PAN, dijo confiar en los magistrados: “He sido escuchado por los magistrados y lo que he venido es a pedir justicia”. (El Mosquito p.1)           



 
MIÉRCOLES 28 DE MAYO DE 2014 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

INAUGURAN EN IEQ CONFERENCIAS 'RUMBO AL 2015, LAS MUJERES OCUPADAS'  Por Redacción LCR.- Con la Reforma constitucional en materia política-electoral, México avanza en la conformación de un sistema electivo que otorga certidumbre a su electorado y reconoce que para construir una democracia sustantiva e incluyente es necesaria la participación de hombres y mujeres, manifestó la Secretaria Ejecutiva del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), María Esperanza Vega Mendoza. Lo anterior, al inaugurar el Segundo Ciclo de Conferencias "Rumbo al 2015, las mujeres ocupadas", ante la presencia del Presidente de la Comisión Operativa Estatal de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, y de la Senadora Sonia Rocha Acosta del Partido Acción Nacional; actividad organizada por el Frente Político Estatal de Mujeres y el instituto electoral local. Josefina Meza Espinosa, presidenta del frente político, expresó la necesidad de realizar acciones tendientes a profesionalizar y dignificar la participación política de las mujeres en nuestro estado. Dijo que espera la reforma electoral local que obligue a los partidos a registrar igual número de candidatas y candidatos. En su oportunidad, la Directora del Instituto Municipal de las Mujeres, Sol Kuri, señaló que se ha logrado mucho en las normas electorales, sin embargo, apuntó "debemos estar unidas en el tema de la capacitación" y "cada esfuerzo es una suma". En el primer día de actividades, y con la asistencia de mujeres interesadas en participar en política, se llevó a cabo el taller "Diagnóstico FODA con perspectiva de género para mujeres candidatas de los partidos políticos y la sociedad civil", impartido por Verónica Valdivia Alfaro, Directora General de CarpeDiem. El ciclo de conferencias tendrá lugar a partir de hoy, además del 6 y 23 de junio; 1,16, 25 de julio; 1, 8 y 15 de agosto del presente año, en las instalaciones del IEQ.  http://www.lacronicaregional.com/noticias/regional2/item/38037-inauguran-en-ieq-conferencias-rumbo-al-2015,-las-mujeres-ocupadas.html  
LA DE ABAJO. Fotografía en donde se muestra un pequeño cartel con el logotipo de Plaza de las Américas, la leyenda Operadora Queretana de Estacionamientos y una caricatura de Pepe Gómez del consejero electoral del IEQ,  Demetrio Juaristi Mendoza, con sacos de dinero y un hueso bajo el brazo… al pie de foto: Locatarios de Plaza de las Américas adoptaron el cartón de Pepe Gómez para mostrar su inconformidad contra el consejero del IEQ, Demetrio Juaristi, concesionario del estacionamiento. (DQ, 1)  
PARIDAD Y PARTICIPACIÓN FEMENINA EN LOS PROCESOS ELECTORALES Por Yolanda Elías Calles Cantú, Presidenta del Consejo General del IEQ Con el paso del tiempo, la democracia como  sistema político, ha creado mecanismos de integración de los grupos marginados a través de las denominadas cuotas y derechos de grupos. Entre ellos, se encuentran las mujeres que representan, un poco más del cincuenta por ciento de la  población. De acuerdo a datos obtenidos por estudios realizados por especialistas de las Naciones Unidas, se estima que, las mujeres se han visto limitadas para ejercer sus derechos políticos. Incluso, en las democracias más evolucionadas, acceder a un cargo  de elección o acudir a ejercer el voto es complicado. Lo cual se concretiza en que, las mujeres componen en pleno siglo XXI, menos del 20% de los congresos o parlamentos y menos del 5% de cargo a nivel Ministerial o de Secretarías de Estado en todo el mundo. Si no se toman en consideración las necesidades y prioridades de las mujeres, las democracias no podrán beneficiar a las mujeres. En el caso de México, con la reciente Reforma político-electoral, se ha logrado un significativo avance en la conformación de un sistema electivo, que otorga certidumbre a su electorado. Ya que reconoce, que para construir una democracia sustantiva e incluyente, es necesaria la participación de hombres y mujeres en condiciones de igualada, equidad y proporcionalidad.   
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Esto, en virtud a que, el nuevo sustento regulatorio,  garantiza la paridad entre los géneros en candidaturas a legisladores federales y locales, por lo que, en los próximos comicios electorales, se buscará arribar a la igualdad como la garantía del ejercicio pleno de un derecho fundamental de ciudadanía: el derecho efectivo de la mujer a ser votada. La legislación fortalecerá la participación equitativa entre hombres y mujeres en todos los planos de la vida pública. Si bien es cierto, que en este sentido se dará un avance, la realidad evidencia una escasa participación de la mujer. Tan sólo en México en 2009, de un total de 500 legisladores sólo 131 eran mujeres, lo que equivale al 26% de representación femenina en la Cámara de Diputados. Esta cifra fue aún menor en la Cámara de Senadores, donde la representación femenina apenas alcanzaba el 23%. Datos de la elección de 2012 muestran que esta situación no tuvo cambios significativos. El porcentaje de diputadas electas en el Congreso fue de 26.2%, mientras que en la Cámara de Senadores alcanzó sólo 22.7%. El número de candidatas se quedó en 31.4% para el Senado y 30.6% para el Congreso. Considerando que más de la mitad de la población mundial está integrada por mujeres, su inclusión es fundamental para el desarrollo de una nueva cultura democrática en nuestro país. Con miras a construir y trabajar por un México incluyente y participativo, en el Instituto Electoral de Querétaro contribuimos al desarrollo de la vida democrática de los ciudadanos, promoviendo el acceso a la igualdad de oportunidades para el reconocimiento y ejercicio de los derechos y libertades fundamentales entre hombres y mujeres. (El Mosquito p.7)  
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
COLUMNA ASTERISCOS 
PLAZOS. Conforme a lo establecido en la nueva ley electoral, el Instituto Nacional Electoral tiene hasta el 30 de septiembre para designar a los consejeros de las 17 entidades que tendrán comicios locales en 2015. En total, tendrán que elegir 119 funcionarios (siete de cada organismo local). Para los nombramientos, estipula le ley, el INE emitirá una convocatoria para los interesados de cada entidad, en la que no podrán participar  
ninguno de los consejeros actuales. Es decir, nada de reelecciones. (AM, 4) 
 
INE RENOVARÁ 65 MIL IDENTIFICACIONES EN QRO. Por Irán Hernández Para julio, en Querétaro iniciarán a expedir 65 mil credenciales de elector con el nuevo formato, anunció Domingo Bautista Durán, vocal del Registro Federal de Electores del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado. Luego de que este viernes se publicó en el Diario Oficial, la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales; y con ello se da fortaleza al INE para llevar a cabo los procedimientos preparativos en el proceso electoral venidero. (C.p.5)  
CREARÁN DOS PADRONES ELECTORALES Por Irán Hernández Debido a los cambios por la reforma político electoral se conformarán dos padrones electorales, uno nacional de quienes viven en el territorio mexicano y otro especial para los migrantes, dijo Domingo Bautista Durán, vocal del Registro Federal de Electores del Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro. (C.p.5) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
PARTIDOS QUE BUSCAN ‘PACTAR’ CON EL PRI EN 2015 En Querétaro el Partido Revolucionario Institucional (PRI) parece contar con todo a su favor rumbo a las elecciones de 2015 y con ello continuar en el poder hasta el 2021. Basta considerar que no sólo tiene la Presidencia de la República, también Gobierno del Estado y la capital, lo que significa grandes recursos financieros para sus campañas. Aunado a lo anterior debe sumársele las alianzas que diversos partidos pretenden pactar con el tricolor. En elecciones pasadas Nueva Alianza y Partido Verde Ecologista de México se han aliado con el PRI, lo que les ha generado resultados positivos como el triunfo de José Calzada Rovirosa, pese a que su oponente Manuel González Valle contaba con todo lo que hoy cuenta el PRI, es decir, poder y dinero. En la actualidad el PAN estaría en desventaja, no sólo por no tener lo antes mencionado, sino porque al parecer no buscará alianza, quizá no porque no quiera, sino porque la mayoría de las fuerzas políticas buscan ser coalición con el tricolor. Es casi un hecho que Nueva Alianza y PVEM serán afines al Revolucionario Institucional; lista a la que se quiere agregar Movimiento Ciudadano, partido dirigido por José Luis Aguilera Ortiz quien ya manifestó de manera pública, su interés por apoyar a Roberto Loyola Vera. Mientras el PRI sabe de sus alianzas, dinero y poder. El PAN parece estar más que en la desolación en medio de la división, la lucha entre dos bandos. Ricardo Anaya y Francisco Domínguez.  http://elpresentedeqro.com/2014/05/27/partidos-que-buscan-pactar-con-el-pri-en-2015/ 
 
LA REFORMA POLÍTICO ELECTORAL ESTABLECE EQUIDAD: TONATIUH Por Noticias El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, se reunió en la ciudad de Washington con la Directora General de McLarty Associates, para platicar sobre el fortalecimiento de la equidad de género en nuestro estado. Dialogaron sobre el esfuerzo que desde el PRI de Querétaro se realiza constantemente  para capacitar y preparar mejor a los militantes y cuadros de cara a la contienda electoral del próximo año. Salinas Muñoz destacó que la reforma político electoral establece equidad de candidaturas de género, por lo que en el PRI se diseñó el programa Mujeres que Transforman para preparar a los mejores perfiles con las mejores propuestas para la gente de Querétaro. (N-Síguelo p.6)   
ACUDE TONATIUH A WASHINGTON Por Redacción El presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, se reunió en Washington con Amy Glover, directora de McLarty Associates para platicar sobre el fortalecimiento de la equidad de género en Querétaro. Tonatiuh Salinas platicó sobre el crecimiento económico que ha presentado Querétaro en los últimos cinco años bajo la administración del gobernador José Calzada. De igual manera, dialogaron sobre el esfuerzo que desde el PRI de Querétaro se realiza constantemente para capacitar y preparar mejor a los militantes y cuadros de cara a la contienda electoral de 2015. Salinas Muñoz destacó que la reforma político-electoral establece equidad de candidaturas por género, por lo que en el PRI se diseñó el programa Mujeres que Transforman para preparar a los mejores perfiles con las mejores propuestas para la gente. (EUQ, 1)    
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CREARÍA PRÍ SECRETARÍA INTERNACIONAL Por Jorge Vargas Para aprovechar las experiencias en políticas públicas de vanguardia que hay en otras regiones y que están generando éxito, será creada en el PRI la Secretaría de Asuntos Internacionales. El anuncio lo hizo el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, que ayer concluyó su vivista a la ciudad de Washington. El dirigente político dijo que esa secretaría mantendrá contacto con quienes en el exterior han diseñado políticas públicas de gran calado, con la finalidad de aprovechar sus conocimientos y la posibilidad de aplicarlos en Querétaro. (PA, 1)  
DESTACA TONATIUH SALINAS REFORMAS Por Redacción Las reformas estructurales son cambios que buscan traducir la estabilidad macroeconómica de nuestro país en prosperidad familiar, aseguró el dirigente del PRI estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien participó en el Foro “Mexico´s Moment: What to Expect from the Structurals Reforms” (El Momento de México: Qué esperar de las Reformas Estructurales), realizado en el Center for Democraty Development in the Americas, CDDA, (Centro para la Democracia y el Desarrollo de las Américas).Por invitación de dicha institución de investigación dedicada a crear plataformas para promover nuevas ideas y educar nuevos liderazgos comprometidos con la sustentabilidad democrática en la región latinoamericana, Salinas Muñoz expuso los contenidos principales y beneficios para México de las Reformas impulsadas por el gobierno de la República. Habló de las reformas como un conjunto multilateral que modifica las condiciones generales del país, “se trata de un cambio de estructura que busca traducir la estabilidad macroeconómica de nuestro país en prosperidad familiar”, aseguró. (DQ, 2)  
MC 
 
*ASTERISCOS* Abiertamente y sin cortapisas, el presidente del Partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, dio la sorpresa al anunciar que su corazón está con el PRI, y en consecuencia quieren aliarse con los tricolores, en los comicios del 2015, específicamente en la elección de gobernador. Claro, Aguilera Ortiz puso como condición que el candidato a dicho cargo sea el actual presidente municipal de la capital de Querétaro, Roberto Loyola Vera. A ver qué dicen los del tricolor. (AM, 1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DESTRABAN LEY DE SEGURIDAD Por Aimée Pacheco Querétaro, Qro.- Finalmente los diputados de la Comisión de Seguridad 'desatoraron' la Ley de Seguridad Humana y ayer aprobaron el dictamen con el que se busca que la distribución de recursos estatales y federales, en materia de seguridad, sea equitativa entre los municipios, se disminuye el tiempo de servicio a 25 años para que los elementos se jubilen y se crea un Consejo de Seguridad y un Centro Estatal de Prevención y Control de Confianza en el cual, también se deberán certificar los elementos de las empresas de seguridad privada. El diputado Juan Guevara Moreno, presidente de la Comisión de Seguridad recordó que esta iniciativa es resultado de la acumulación de dos propuestas de las fuerzas políticas del PRI y PAN en la legislatura, y que su esencia es la prevención, ya que los índices de seguridad permiten establecer políticas preventivas antes que reactivas. (DQ principal) 
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N: MÁS ÁREA PROTEGIDA 
SE SUMARÁN MÁS DE 5 MIL HAS. DE PEÑA COLORADA Por Noticias El 33 por ciento del territorio de Querétaro es zona protegida y próximamente se protegerán 5 mil 200 hectáreas más en la zona de Peña Colorada, en el municipio de Colón, afirmó el gobernador José Calzada Rovirosa. Al encabezar junto con el Secretario de SEMARNAT Juan José Guerra Abud, la XIX Reunión Anual del Comité Trilateral Canadá-México-Estados Unidos para la Conservación y Manejo de la Vida Silvestre y Ecosistemas, el mandatario estatal dijo: tenemos la obligación de garantizar que las generaciones que siguen tengan la misma calidad de vida que nos otorgaron quienes nos antecedieron. (N principal) 
 
AM: CREARÁN SISTEMA DE SEGURIDAD CIUDADANA Por Diego Armando Rivera El congreso queretano aprobó en comisión la iniciativa de Ley del Sistema de Seguridad Ciudadana del Estado de Querétaro, además de un paquete de otras seis reformas judiciales como las que prevé la extinción de dominio en caso de propiedades utilizadas para delinquir, que ahora deberán ser aprobadas hoy en pleno. Este proyecto de Ley busca prevención de violencia y delincuencia mediante la prevención en lugar de las políticas reactivas. El presidente de la Comisión de Seguridad y Protección de la Legislatura, Juan Guevara Moreno, explicó que esta iniciativa surgió a partir de discutir la propuestas del Partido Acción Nacional y el Partido Revolucionario Institucional, mismas que el 25 de noviembre, fueron analizadas por una mesa de expertos para afinarlas. Entre los aspectos relevantes de la ley se encuentra la creación del Centro Estatal de Prevención, el nombramiento del  auditor civil y obligación de los directores de las corporaciones municipales a informar a la sociedad a través de los alcaldes, de las actividades realizadas por la corporación y sus programas a favor de la seguridad de la ciudadanía. (AM, principal)  
 
C: VIGILAN 21 PUNTOS DE RIESGO Por Yoheme Pomares Existen 21 puntos de riesgo inmediato por las lluvias en Querétaro y San Juan del Río, según informó el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, tras sostener una reunión con los alcaldes Roberto Loyola Vera y Fabián Pineda Morales. “Tenemos para Querétaro 15 puntos de riesgo, naturalmente hay más pero para tener presencia de cuidado en virtud de las precipitaciones que provoquen los flujos de agua, que pudieran tener afectaciones mayores, sobre todo las vinculadas en la caída de San Pedrito Peñuelas”, señaló el funcionario estatal. (C.p.1)  
PA: VENDRÍA PAPA EN 2015 Por Alan Contreras Al confirmar la exclusiva de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, sobre la próxima visita del Presidente de la República Enrique Peña Nieto al Papa Francisco, el próximo 7 de junio, como parte de una gira por Europa, el embajador de México en El Vaticano, Mariano Palacios Alcocer, dijo ayer que el Mandatario ratificará la invitación al Sumo Pontífice para que visite nuestro país. En entrevista telefónica desde El Vaticano para El Noticiario de Querétaro, Palacios Alcocer dijo que el calendario de actividades del Pontífice no contempla -hasta ahora- pisar tierras mexicanas, no obstante, está confirmado el encuentro que sostendrá en unos días con Peña Nieto, en el que el Jefe del Ejecutivo expondrá nuevamente la invitación sobre la mesa. El embajador de México en El Vaticano dijo que los viajes y actividades de Francisco “fueron anunciados con anticipación (...) y los viajes del siguiente año aún no se han anunciado (…), de tal manera que el Papa tiene totalmente clara la invitación (del Presidente Enrique Peña Nieto), pero no se han definido tiempos ni oportunidades”. (PA, principal) 
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EUQ: ARRANCA TRANSPORTE PÚBLICO ECOLÓGICO  Por Marittza Navarro Arrancó el programa Uso de Gas Natural como Combustible Alterno 2014, para el que se invierten 30 millones de pesos provenientes del estado y la federación, con ello se convertirá a 565 unidades de taxi al uso de gas natural y se adquirirán 150 nuevos autobuses de RedQ. El gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, hizo la entrega simbólica de los cheques de apoyo que servirán para que los concesionarios tengan el enganche que les permita hacer frente al proceso. “Es el otorgamiento de apoyos económicos para la reconversión a gas natural de taxis y la adquisición de 150 camiones, nosotros apoyamos para que ellos den el enganche”, subrayó el mandatario. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APRUEBAN EN COMISIÓN LEY DE SEGURIDAD PÚBLICA Por Candhy Escalante Los diputados integrantes de la comisión de seguridad pública y protección civil aprobaron hace algunos minutos el dictamen de la iniciativa de ley de seguridad pública, la cual incluye aspectos como la policía rural, modernización de sistemas de seguridad y disminución de 25 años para la jubilación de policías. Este lineamiento pasara a sesión de pleno para su discusión y votación por parte de los legisladores. (PA, 1) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
DETECTAN ZONAS DE RIESGO EN QUERÉTARO Y SAN JUAN Por Carolina Sánchez Tras la contingencia por lluvias, el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, sostuvo una reunión con los alcaldes de Querétaro y San Juan del Río, Roberto Loyola Vera y Fabián Pineda Morales, respectivamente. En el encuentro se detectaron 21 puntos de alto riesgo (15 en la capital y 6 en territorio sanjuanense); zonas donde el agua puede romper diques y donde se ubican viviendas sobre cauces hidráulicos. (PA, 4) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
ALERTAN DE RIESGOS POR FALTA DE BORDOS Por Claudio Osornio En la Cuesta China hay cuatro bordos, que presentan una evidente insuficiencia para contener corrientes de agua, por encima de los 11 metros cúbicos por segundo, según el secretario de Obras Públicas del municipio capitalino, Gerardo Vega González. Según el funcionario, esos bordos fueron los causantes del colapso del dren Cimatario I el pasado domingo. Por ello deben ser revisados y desazolvados a la brevedad. Vega González agregó que a pesar de que el dren Cimatario puede llegar a verter hasta más de 25 metros cúbicos por segundo, el cauce del hidrante no es utilizado a su máxima capacidad, porque en diversos tramos tiene en realidad un diámetro irregular, lo que provoca que se formen cuellos de botella, como el que afectó a vecinos del Fraccionamiento Villas del Sol. (EUQ, 1) 
 
 
 
 
 



 
MIÉRCOLES 28 DE MAYO DE 2014 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz  Querétaro, Qro.- IRACUNDOS. En vista de los daños a sus pertenencias tras la tormenta del domingo, el enojo era mucho, se entiende, y los vecinos de Villas del Sol arremetieron, sí, contra el diputado Alejando Cano, pero también contra los integrantes del gabinete de Roberto Loyola que acudieron a enfrentar la contingencia. Hay que decirlo, a todos les tocaron reclamos, porque esa zona lleva 20 años padeciendo lo mismo, pero también es asunto no atendido por la CEA. A ver qué dice Habib Wejebe. (DQ, 1)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Visita de Estado. Confirmado: el Papa Francisco recibirá al Presidente de México, Enrique Peña Nieto en El Vaticano el sábado 7 de junio –como escribimos el lunes pasado- para tratar diversos temas, incluyendo Derechos Humanos y Migración, dos asuntos fundamentales en el pontificado de Jorge Mario Bergoglio. En su cumpleaños, y con la visita de Enrique Peña enfrente, el embajador de México en El Vaticano, Mariano Palacios Alcocer, confirmó a PLAZA DE ARMAS que la gira de nuestro Mandatario a Portugal y España también tocará la Piazza di San Pietro. Será “visita oficial”, la cuarta de un Mandatario desde que se restablecieron las relaciones Estado-Iglesia vía el 130 Constitucional. Digo que la cuarta visita de Estado porque antes lo hicieron Ernesto Zedillo, Vicente Fox –con el famoso beso a Martita afuera de San Pedro- y Felipe Calderón. Será esta visita una hechura de Mariano Palacios que a diferencia de sus antecesores y con solamente un año ante la Santa Sede, logró programar la vista que, siendo de Estado, conlleva otro peso, otro protocolo, otro ritual y otro mensaje. Y como decíamos, durante el encuentro gravitarán en la audiencia los temas de migración y derechos humanos, pero también el de la posible visita del Pontífice. No sería en este año, cuya agenda ya ha sido anunciada. O sea, probablemente sí en el 2015. Mariano, que este martes comió con el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz, y otros miembros del Episcopado Mexicano en su residencia de Villa Ruffo, está trabajando en la agenda del histórico encuentro. Por cierto, la agenda del Presidente Peña Nieto incluye una reunión con el influyente secretario de Estado de El Vaticano, Pietro Parolin, nombrado en el cargo por el Papa Francisco tras la renuncia de Tarcisio Bertone. Todos los caminos llevan a Roma. -LA CARAMBADA- Ex edil. Un priista sanjuanense me dijo que sólo ve a tres posibles candidatos para la presidencia municipal: Tania Ruiz, Gerardo Sánchez y Armando Sinecio, en ese orden. Y del PAN: Memo Vega, Roberto Cabrera y José Antonio Pérez Cabrera, también en esas prioridades. Que si va Tania, arrasa. Que Gerardo depende con quién. Con Memo ahí se dan. Que está más difícil con Cabrera. De Sinecio no opina. Seguiré con el tema. -MESÓN DE SANTA ROSA- Mujeres. Este jueves se entregrá el Premio a la Mujer del Año 2014 a tres destacadas integrantes de la sociedad queretana: Sol Kuri, del Instituto Municipal de la Mujer; Adriana Covarrubias, de Proart y a la eterna Paty Ruiz Corzo, de la Biósfera. Con siete años de vida, la Revista MujerQro –bajo la dirección de Cynthia Díaz- ha logrado un lugar en los ámbitos sociales de la entidad, posicionándose en los temas de género. La entrega del premio a las mujeres más destacadas será en la Hacienda La Laborcilla, a las 9:00 horas de mañana. Lo de Kuri, Covarrubias y Ruiz Corzo es un acierto, aunque tengo para mí que hacen falta más reconocimientos de este tipo para el trabajo social de muchas personas, físicas y morales, que engrandecen nuestro estado. Bien por Cynthia. -OÍDO EN 
EL 1810- El Bigotón. Me cuenta el restaurantero más importante de Querétaro que aproximadamente en tres meses abrirá su desayunadero, exactamente frente a Josecho. Que dará servicio hasta la una de la tarde con la calidad que caracteriza los restoranes de José González Piñuela. Incluyendo los precios.   
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-¡PREEEPAREN!- Gasto. El nuevo propietario de Gallos Blancos deberá tener en cuenta que además de pagar una millonada al SAE, tendrá que gastar al menos un millón de dólares en operación: es decir, nómina y logística. Y es que resulta que en un buen mes (atractivos partidos como local) el Club Querétaro llegaba a recaudar unos 8 millones de pesos. Para que le vayan midiendo. -¡AAAPUNTEN!- Interesante. El jefe logístico de la Estación Espacial Internacional, Félix Olvera –nacido en San Juan del Río- dijo ayer de visita por la entidad que la NASA estaría interesada en el clúster aereoespacial instalado en Querétaro. ¡Órale! -
¡FUEGO!- No gustó. En algunos círculos priistas cayó pesada la visita de Tonatiuh Salinas a  Washington. ¿Que qué anda haciendo allá en lugar de estar en la Sierra o Amealco? Yo digo que no se manda solo. Y que quiere jugar el PRI-atlón. (PA, 2)  
BAJO RESERVA DESAPARECIDO. Después de las elecciones en el Partido Acción Nacional (PAN), el senador Francisco Domínguez Servién ha mantenido una agenda muy privada, a diferencia de sus actividades públicas en todo el año. Nos cuentan que el pasado fin de semana grupos de militantes cercanos al senador quisieron “reventar” una sesión de su partido ya que no estaban conformes con algunas formas e ideas. De ser cierto, sería muy lamentable que continúen los enojos añejos los cuales, al parecer, no se han podido superar desde la derrota de Ernesto Cordero. Veremos cómo se empieza a poner el tema. RELEVO. El Servicio de Administración Tributaria (SAT) tiene un nuevo representante en Querétaro, se trata del contador público Víctor Jiménez Rojo, quien a partir de esta semana ya funge como administrador local de recaudación. La pregunta obligada es si este cambio de interlocutor se debe a que no se ha logrado entablar diálogo con una parte de los comerciantes y empresarios quienes no están a favor de la reforma fiscal y piden, a gritos, regrese el Régimen de Pequeños Contribuyentes (Repecos). TARDE. El diputado panista Alejandro Cano Alcalá reaccionó a destiempo. El legislador presentó ante Oficialía de Partes de la Legislatura un exhorto a los municipios para que se destinen los recursos necesarios para realizar las obras en drenes y bordos para e vitar desastres. Pero ¿ya para qué? Si el fin de semana el dren Cimatario 1 llegó al máximo de su capacidad y provocó inundaciones en viviendas de las colonias El Laurel y Villas del Sol, pertenecientes al distrito que representa. El legislador se dice atento a esta problemática pero no aporta de forma contundente para una solución definitiva y completa. Recién inició la temporada de lluvias y también los problemas. SUPERVISIÓN. En el municipio de Corregidora observaron el desastre que las lluvias provocó en su vecino: el ayuntamiento de Querétaro y se pusieron manos a la obra. Los funcionarios municipales recorrieron los cuatro principales drenes que recorren la demarcación, esto con el objetivo de monitorear el estado que guardan estos canales. Lo que destacó fue la presencia y experiencia de la secretaria de Servicios Públicos, Alejandra Haro, quien constató los trabajos realizados, monitorear el estado real de la infraestructura pluvial y como se han estado comportando ante las lluvias de los últimos días. Más vale prevenir que remediar. RESOLUCIÓN. Todo parece indicar que, por fin, habrá justicia completa para la mujer indígena de Amealco, Jacinta Francisco Marcial, quien estuvo encarcelada injustamente más de cinco años, acusada por el secuestro de seis agentes de la extinta AFI. El caso es emblemático. Hoy, el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa realiza una sesión pública del Pleno de la Sala Superior en la cual se resolverá el asunto de la otomí originaria del municipio de Amealco, Querétaro. Si la resolución es a favor de la afectada las autoridades deberán resarcirle el daño. Estaremos atentos. (EUQ, 2)       
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FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  El sábado de la próxima semana, el Presidente ENRIQUE PEÑA NIETO se reunirá con el PAPA FRANCISCO. No se sorprenda si durante la visita de Estado, el sucesor de SAN PEDRO anuncia que podría estar en MÉXICO el año entrante. Es más, ya hay quienes hacen quinielas de a quién o quiénes beneficiaría electoralmente la probable gira. Agua bendita en la frentita. (PA, 1)  
CUANDO DESPERTÉ REDQ SEGUÍA AHÍ Por Fernando Trejo Lugo Soñé con la modernización del transporte público y cuando desperté RedQ seguía ahí, estamos transcurriendo el quinto año de gobierno del priísta José Calzada y una de sus promesas de campaña, como muchas más, no se ha visto concretada, se trata de la modernización del transporte público. A casi un año de la presentación de RedQ los problemas, lejos de solucionarse, se han ido acrecentando. Es un hecho que este problema no fue generado por la actual administración, se viene arrastrando desde ya varios años y ha ocasionado algunos conflictos sociales, por ejemplo, derivado de un aumento a la tarifa, el secuestro y posterior quema de camiones en los 70, o las nutridas manifestaciones de 2009 por el incremento a la tarifa de 5 pesos a $6.50. Es un tema sensible, porque miles de ciudadanos, electores para los políticos, se mueven día con día para realizar sus actividades recreativas, académicas y laborales y no cabe duda que este sistema para nada ha mejorado ni se ha modernizado. Gobierno del estado, a través de la página oficial de RedQ, afirma que este sistema ofrece un transporte más rápido, moderno y seguro, que permite llegar a más lugares en un menor lapso de tiempo y que con el plan de prepago podrás optimizar el gasto del transporte. Para los que a diario vivimos la sufrida realidad de trasladarnos en este servicio podemos dar cuenta de lo contrario, los camiones no pasan en tiempo, los operadores manejan mal, constantemente sufren percances, ponen en riesgo a los pasajeros y a los conductores que los rodean, la desaparición de rutas y la hora límite de uso a las nueve de la noche hacen que este servicio sea más caro y de menor calidad. El rechazo hacia RedQ se ha demostrado en ocasiones con marchas de los usuarios, bloqueos de los operadores, quejas de los concesionarios, recientemente con una canción en YouTube, entonces, si los actores directos de este sistema están inconformes, ¿por qué continua? El fracaso de RedQ es responsabilidad de quienes lo implementaron, de quienes no saben cómo vive la mayoría de los ciudadanos, esa élite política que a pesar de poner de moda la permanente campaña casa por casa para “escuchar” a los ciudadanos no son capaces de resolver problemas reales de sus votantes. Pero hay una responsabilidad grande también de quienes cada tres y seis años refrendan la confianza en aquellos que luego de ser electos, en un acto hipócrita, les dan la espada, legislan en su contra, realizan obras que benefician a unos cuantos y toman decisiones que van en contra de los ciudadanos, claro ejemplo son las remodelaciones banales de las plazas públicas o las reformas estructurales de gobierno federal o la supuesta panacea del transporte público, ¿será que los queretanos tenemos el transporte que merecemos? Ya vienen los comicios de 2015 y los tricolores dan pasos acelerados para revertir el fracaso de su programa estelar, para tratar de reencontrarse, en un hecho paternalista, con su pueblo, de estirar la mano para ofrecer disculpas, pero también vienen los azules para levantar a los caídos, para dar ánimos de esperanza, para decir que antes estábamos mejor. Ni antes ni ahora, la situación del transporte es la misma, mal servicio, altas tarifas, poca capacitación. Usuario de RedQ: no se deje endulzar los oídos con discursos de falsos profetas, generemos una conciencia crítica entre los ciudadanos, no más promesas sin cumplir, al final de cuentas son los ciudadanos quienes le dan empleo al gobernante, usted, si, el que me está leyendo, sabrá si modernizamos nuestro gobierno. (EUQ, 11)   
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¿MÁS NEGOCIACIONES O PRESIONES DEL PAN?  Por Héctor Parra Rodríguez La novela se inició desde el pasado 14 de abril cuando una mujer llamada “Priscila” denunció en un programa de radio al líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Distrito Federal por trata de personas. El asunto adquirió el grado de noticia nacional y hasta ahora no hay nada claro. La denunciante se desdijo días después argumentando que le habían pagado varios miles de pesos por emitir esa declaración, testimonio que fue rendido ante la Procuraduría del Distrito Federal. Por supuesto que Cuauhtémoc Gutiérrez fue destituido del cargo de dirigente y ahora se le sigue procedimiento administrativo para expulsarlo de las filas del PRI. Ante el Ministerio Público del DF se han rendido un par de docenas de declaraciones sin que al momento haya nada claro sobre el o los delitos que pudieran haberse cometido mucho menos sobre la presunta responsabilidad penal del inculpado Gutiérrez. Todo ha sido mediatizado. A poco más de un mes del escándalo mediático y del inicio de la diligencias de averiguación previa en el DF, varios diputados de la Asamblea del Distrito Federal, acudieron a presentar denuncia penal por los mismos hechos, pero ahora ante la Procuraduría General de la República, según esto por falta de confianza en la PGJDF. Estos panistas pretenden que el Ministerio Público Federal atraiga el asunto y deje de conocer el MP del DF. Resulta curioso e inexplicable que ahora los panistas, por medio de Federico Doring, desconfíen de la administración perredista y confíen más en la administración de procuración de justicia de los priístas ¿Será acaso que con los perredistas nada tienen que negociar y con los priístas hay mucho que aprovechar? El asunto también trascendió al grado de confrontar a dos periodistas de medios nacionales; una empecinada en que se le detenga y procese y el otro simplemente defiende el derecho de presunción de inocencia. En el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, por medio de si líder nacional, César Camacho, se dio a conocer que en unos días más se resuelva sobre su expulsión o no. Sin embargo, en la Procuraduría aun no hay nada, ni delito ni presunto responsable, origen de la acusación, luego entonces deberían resolver la improcedencia de la causa. Al menos jurídicamente esa sería la salida, políticamente será otra cosa. El asunto no es menor por tratarse del líder del PRI en el DF, lugar atestado de perredismo, hoy dividido con “amloistas” y lo curioso del caso es que, la reportera que “explotó” la noticia es proclive y seguidora de AMLO. La sospecha de negociaciones o presiones panistas surge de una manera natural y no considero que sea simplemente circunstancial. Habrá que seguir esperando lo que resuelvan las autoridades, así de simple, entre tanto es entretenimiento. (EUQ, 11) 
 

FUENTES
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